
 

 

 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO II 
 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2021/00055            DEL  23/11/2021 

 

OGGETTO :    APPROVAZIONE VERBALE SEDUTA DEL 9 NOVEMBRE 2020 

 

L’anno duemilaventuno il giorno 23 del mese di novembre, alle ore 15:32 ,con continuazione nei 

locali del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 SMALDONE AVV. GIOVANNI LUCIO  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 

       

1 ABBATESCIANNI  Alessandra SI  12 PATRUNO Sig. Carlo SI 

2 AMBRUOSI  Virginia SI  13 PUTIGNANO Sig. Giovanni SI 

3 BATTISTA  Loredana SI  14 RELLA Sig. Giuseppe SI 

4 BONDANESE  Giuseppe SI  15 RUGGIERO Sig. Pierpaolo NO 

5 COLAPIETRO Sig. Matteo SI  16 SALEMMI Sig.ra Giovanna SI 



 

6 DAMIANI Sig. Nicola SI  17 SANTERAMO  Vito SI 

7 DI PANTALEO Sig. Davide NO  18 SCANNICCHIO  Saverio SI 

8 FIORENTINI  Emanuela NO  19 SCHIRONE Sig. Luigi NO 

9 LISCO Sig. Giacinto SI  20 TRAVERSA Sig. Giuseppe SI 

10 LOSITO Sig. Riccardo SI     

11 MONCADA  Vincenzo SI     

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Ilaria Rizzo . 

 

Totale presenti: n. 16  su n. 20 consiglieri assegnati  

Assenti :  Davide Di Pantaleo Emanuela Fiorentini Pierpaolo Ruggiero Luigi Schirone  

 



 



 

 
OGGETTO: APPROVAZIONE VERBALE SEDUTA DEL CONSIGLIO DEL 9 NOVEMBRE  2020. 

 
 
 
 
 

IL CONSIGLIO  MUNICIPALE 
 

 

RIUNITOSI IN VIDEOCONFERENZA AI SENSI DELL’ART. 73 DEL D.L. N. 18 DEL 17.3.2020 E IN 

APPLICAZIONE DEL DISCIPLINARE ADOTTATO IN DATA 16.4.2020 A FIRMA DEL PRESIDENTE DEL 

MUNICIPIO 2 AVV. GIOVANNI LUCIO SMALDONE 

 

 

VISTO il verbale relativo alla seduta di  Consiglio del 9 NOVEMBRE    2020, allegato 

in copia; 

 

ACCERTATA la rispondenza dello stesso alla volontà espressa dai Consiglieri nel corso 

della seduta di cui sopra; 

 

RITENUTO pertanto di approvare il verbale in questione, allegato alla presente 

deliberazione; 

 

PRESO ATTO che sulla proposta di deliberazione di che trattasi, sono stati 
omessi sia il parere di regolarità tecnica, per quanto disposto 
dall’art.10 comma 3 del vigente regolamento sul 
decentramento amministrativo, sia quello di regolarità 
contabile, in quanto non vi sono adempimenti finanziari; 

 

 

Con n. 14 Voti Favorevoli  

E n. 3 Astenuti (Putignano, Salemmi e Scannicchio) 

 

Espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente 

 

 

D E L I B E R A 



 

 

 

 

APPROVARE il verbale della seduta del Consiglio Municipale  del 9 NOVEMBRE  2020.   
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  SCHEDA VOTANTI 

 

SMALDONE 
X 

     

ABBATESCIANNI  X 

AMBRUOSI  X 

BATTISTA  X 

BONDANESE X 

COLAPIETRO X 

DAMIANI X 

DI PANTALEO = 

FIORENTINI = 

LISCO X 

LOSITO X 

MONCADA X 

PATRUNO X 

PUTIGNANO X 

RELLA X 

RUGGIERO = 

SALEMMI X 

SANTERAMO X 



 

SCANNICCHIO X 

SCHIRONE = 

TRAVERSA X 

 

 

AL MOMENTO DELLA VOTAZIONE SONO PRESENTI  IL PRESIDENTE E N. 16  CONSIGLIERI  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

OGGETTO: APPROVAZIONE VERBALE SEDUTA DEL CONSIGLIO DEL 9 NOVEMBRE   2020. 

 

       

       

        ESITO VOTAZIONE 

      

IL CONSIGLIO  MUNICIPALE 

 

 

Con n. 14 Voti Favorevoli  

E n. 3 Astenuti (Putignano, Salemmi e Scannicchio) 

Espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente 



 

 

 

 

come da scheda votanti di cui sopra, 

 

APPROVA 

 

 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 
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Direttore 

Appello. (i consiglieri presenti danno anche il consenso 

all’effettuazione delle riprese video) 

Abbatescianni presente. 

Ambruosi assente. 

Battista presente. 

Bondanese presente. 

Colapietro presente.   

Damiani presente. 

Dipantaleo presente. 

Fiorentini, non la vedo, non presente. 

Lisco presente.  

Losito, non lo vedo, assente. 

(Voce fuori microfono: buongiorno presidente)  

Moncada presente. 

Patruno presente. 

Putignano non lo vedo, assente. 

Rella presente. 

Ruggiero presente. 

Salemmi assente. 

Diamo atto che si è collegata la consigliera Fiorentini. 

Anche Losito presente.  

Santeramo presente. 
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Scannicchio assente. 

Schirone presente. 

Traversa.. Lo vedo, ma non in video. Consigliere? Per me se 

non risponde è assente.  

Quindi presidente quindici presenti, alle ore 09.30. 

 

Presidente 

Grazie, Direttore. Anche io presto il consenso alle riprese 

video, possiamo dichiarare aperto il Consiglio. 

Passiamo subito al primo punto all'ordine del giorno che 

riguarda ai sensi dell’“Art. 12 del regolamento sul 

decentramento amministrativo istitutivo dei municipi, 

proposta di adunanza generale dei Consigli dei municipi”. 

Questa è una proposta di deliberazione che stiamo portando 

avanti quasi da un annetto, io chiedo al Consiglio di 

sospendere per il momento la riproposizione all'ordine del 

giorno di questa proposta in maniera che poi possiamo 

eventualmente, .. della conferenza dei capigruppo, 

reinserirlo all'ordine del giorno laddove dovessimo 

effettivamente ritenere di convocare questa adunanza del 

Consiglio dei municipi. Quindi chiedo se ci sono interventi 

sul punto?  
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(interventi sovrapposti incomprensibili) 

  

Voce fuori campo 

… Traversa alle 09.31. 

 

Direttore 

Allora presidente mettiamo a votazione la sospensione? 

 

Presidente 

Sì, la sospensione dell’inserimento anche all'ordine del 

giorno, il rinvio … 

Chiedo scusa, direttore, stiamo facendo un po' di 

confusione, allora chiedo a tutti i consiglieri di 

silenziare il microfono allorquando non devono intervenire. 

La proposta è di rinviare il punto all'ordine del giorno a 

data da destinarsi e … inserimento .. del prossimo 

Consiglio. Ci sono interventi?  

 

Direttore 

.. la manina.  
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Consigliere … 

Sì, direttore, io siccome sono riuscito ad entrare ora col 

cellulare, perché dal PC non riesco ad entrare, sto provando 

da quasi dieci minuti, volevo avvisare di questo.  

 

Direttore 

Consigliere l’abbiamo fatta entrare alle 09.31. 

 

Presidente 

Vicepresidente Rella prego. 

 

Vicepresidente 

Volevo dire, presidente, un chiarimento, stiamo votando il 

ritiro del punto? Perché se lei lo ritira non serve votarlo 

a mio avviso. 

 

Presidente 

Infatti non è un ritiro, stiamo votando di sospendere la 

riproposizione rinviandola a data da destinarsi e stiamo 

votando anche di non riportarlo in automatico all'ordine del 

giorno del prossimo Consiglio ma soltanto allorquando la 

conferenza dei capigruppo deciderà di reinserirlo all'ordine 

del giorno. Tutto qui. Prego consigliere Losito. 
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Consigliere Losito 

In  merito a questo, diciamo a questo non ritiro, che poi 

non è un ritiro, diciamo una non discussione del punto 

all'ordine del giorno, riterrei opportuno, tenuto conto 

dell’attuale situazione emergenziale e che naturalmente non 

permetterebbe un’adunanza generale dei Consigli dei municipi 

in questa fase, diciamo di riproporlo anche modificando lo 

stesso.., cioè non dire regolamento in sé per sé, una 

modifica in quanto credo non opportuno, ecco diciamo così 

non c’è l’opportunità in questo momento politica di poter 

naturalmente prevedere un’adunanza generale dei Consigli dei 

municipi, c’è una sospensione chiamiamola così tecnica, 

credo quello che stava forse dicendo lei, presidente 

Smaldone, cioè ho difficoltà ad ascoltarla, evidentemente è 

un po' lontano dal microfono per cui non ho forse compreso 

al meglio quello che lei diceva, ma credo che sia il senso 

questo, un ritiro tecnico della delibera, eventualmente di 

riportarla in discussione nel Consiglio nel momento stesso 

in cui questa situazione emergenziale covid, chiamiamola 

così, possa far ripristinare anche la possibilità di 

un’adunanza generale anche in presenza, perché ritengo che 

fare una videoconferenza di un’adunanza generale dei 
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municipi sia qualcosa di un po' particolare, un po' più 

difficile. Per cui diciamo questo aspetto vedevo nel ritiro, 

per non riproporla volta per volta, perché ormai la stiamo 

rinviando da tempo proprio in virtù anche dell’emergenza 

covid. Per cui credo che tecnicamente se si possa mettere a 

verbale che il ritiro avviene solo ed esclusivamente per 

questo motivo e non per altro motivo politico, ecco se fosse 

possibile. Grazie. 

 

Presidente 

Grazie consigliere Losito.  

 

Direttore 

Presidente è entrata la consigliera Ambruosi.  

 

Presidente (difficoltà audio) 

.. consigliere Losito .. le ragioni … di sospensione sono 

proprio quelle che lei ha indicato, questa proposta noi la 

stiamo portando avanti ad ogni Consiglio dal mese di 

febbraio credo, purtroppo non è stato nemmeno possibile poi 

discuterla proprio perché per via della crisi epidemiologica 

che è intervenuta sin dal 9 di marzo è evidente che 

l’adunanza dei Consigli non si possa svolgere in sicurezza. 
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Quindi noi l’abbiamo portato avanti all'ordine del giorno di 

ciascun Consiglio, oggi visto il protrarsi di questa 

emergenza epidemiologica la proposta è quella di sospendere 

anche il continuo inserimento della proposta all'ordine del 

giorno in maniera che poi possiamo decidere con la 

conferenza dei capigruppo di riportarlo all'ordine del 

giorno laddove dovessimo ritenere di farlo all’esito 

ovviamente della crisi sanitaria. Quindi io la ringrazio per 

il suo puntuale intervento, ci sono altre richieste di 

intervento? Nessuna. Direttore possiamo mettere in votazione 

la proposta. …Direttore chiedo scusa, noi non la sentiamo, 

però in ogni caso c’è una richiesta di intervento in zona 

cesarini del consigliere Moncada, prego consigliere. 

 

Consigliere  Moncada 

Presidente io onestamente a questo punto preferirei che 

fosse rimandata a discussione del prossimo Consiglio e 

lasciarla all'ordine del giorno piuttosto che fare un passo 

dell’oca indietro e poi farla ripassare dalla capogruppo, 

tanto la stiamo rimandando da un anno, rimandarla anche in 

questo Consiglio e anche ai prossimi non cambierebbe molto, 

cioè io ho paura che facendo questo passo indietro poi 

rimane lì e muore lì la questione, perché alla fine è stato 
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frutto di un lavoro di una speciale e quindi andrebbe 

buttato il lavoro di un’intera commissione di tre mesi. 

Capisco l’esigenza del covid però ancora più adesso 

semplicemente basterebbe sospendere e rimandarne la 

discussione al prossimo Consiglio e non che si debba 

ripresentare alla capigruppo, perché poi potrebbero cambiare 

le condizioni politiche per fare questa richiesta. Quindi 

una semplice sospensione è sempre meglio che un parziale 

ritiro, come sta proponendo adesso lei. 

 

Presidente 

Grazie consigliere Moncada. Adesso vediamo il Consiglio come 

la vede sul punto, quindi invito il direttore a porre in 

votazione la proposta. Direttore non la sentiamo, deve 

riattivare il microfono. 

 

Direttore  

Abbatescianni favorevole o contraria?  

 

Consigliera Abbatescianni 

Favorevole. 
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Direttore  

Ambruosi? 

 

Consigliere Ambruosi 

Ci si può astenere, sì?  

 

Direttore 

E sì, è sua facoltà. 

 

Consigliere Ambruosi 

Siccome ha detto favorevole o contrario, mi astengo.  

 

Direttore 

(Il direttore procede all’appello nominale e i consiglieri 

pronunciano il voto) 

Battista favorevole. 

Bondanese contrario. 

Colapietro contrario. 

Damiani favorevole. 

Dipantaleo favorevole. 

Lisco favorevole. 

Fiorentini favorevole.  

Losito favorevole. 
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Moncada contrario. 

Patruno favorevole. 

Rella favorevole. 

Ruggiero astenuto.  

Santeramo favorevole. 

Schirone favorevole. 

Traversa favorevole. 

Allora dodici a favore, tre contrari e due astenuti. 

Presidente lei come vota?  

 

Presidente 

Anche il mio voto è favorevole, direttore, (direttore: sono 

tredici) quindi direi che il Consiglio ha approvato la 

proposta, quindi questo punto all'ordine del giorno viene 

rinviato a data da destinarsi, sarà cura della conferenza 

dei capigruppo decidere quando reinserirlo all'ordine del 

giorno del futuro Consiglio.  

Andiamo avanti, passiamo al secondo punto. 

 

Consigliere … 

Presidente mi concede un intervento di trenta secondi, 

tecnico, velocissimo?  
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Presidente 

Prego consigliere Bondanese. 

 

Consigliere Bondanese 

Ho notato che sulla diretta streaming, tra l’altro ci sono 

anche tre spettatori, il nome non è corretto, c’è Consiglio 

Picone, ho notato anche negli altri, alcune altre volte 

diciamo ci sono stati anche “Consiglio Palese”, “Consiglio 

Carbonara”, invece la maggior parte delle volte c’è 

municipio 3, municipio 4, è messo in maniera corretta. 

Poiché durante la ricerca su Youtube potrebbe non risultare, 

se possibile modificarlo e comunque far presente dai 

prossimi Consigli in poi di specificare il municipio e non 

solo uno dei quartieri, perché ci potrebbero essere 

confusioni. Grazie. 

 

Presidente 

Grazie consigliere Bondanese, mi sembra un intervento .. e 

giusto, quindi segnaliamo questa problematica sia al 

direttore che al tecnico che comunque ci ascolta, se è 

possibile risolverla se nel caso anche adesso, 

nell’immediatezza.  

 



Municipio 2 Picone-Poggiofranco-Carrassi-San Pasquale-Mungivacca   seduta consiliare 09 novembre 2020 

 

 

 

 

Emme Effe Engineering srl - Bari   Pagina 13 

Voce fuori campo 

Durante il Consiglio che è già partito, quindi la chiamata 

che è già partita non si può modificare nulla per la 

chiamata, però ne terrò conto per i prossimi. 

 

Presidente 

Grazie mille, questo era il tecnico. Andiamo avanti.  

 

Consigliere Colapietro 

Presidente posso anche io un intervento tecnico? Mi accodo, 

di trenta secondi. 

 

Presidente  

Prego consigliere Colapietro. 

 

Consigliere Colapietro 

Pregherei anche di aggiornare il sito del municipio sulle 

convocazioni del Consiglio, perché quella di oggi non l’ho 

trovata, e nel … che viene inserito di specificare che il 

Consiglio non avviene in convocazione presso la sede 

Stradella del Caffè ma bensì in videoconferenza, e magari se 

abbiamo già il link inserirlo anche sul portale del 
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municipio, sempre al fine di favorire la partecipazione e la 

visione da parte dei cittadini. Grazie. 

 

Presidente 

Grazie consigliere Colapietro, ovviamente direttore la prego 

di dare seguito a queste segnalazioni. 
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Presidente  

Andiamo avanti con il secondo punto all'ordine del giorno, 

si tratta di esprimere il parere ex art. 55 del regolamento 

sul decentramento amministrativo sul documento strategico 

del commercio. 

Con nota del 12 ottobre 2020 l’assessorato – chiedo di 

silenziare i microfoni gentilmente – alla città produttiva e 

del mare ha trasmesso, ai fini dell’espressione del previsto 

parere ai sensi dell’art. 55 del regolamento sul 

decentramento amministrativo, la proposta di deliberazione 

del Consiglio comunale con allegata bozza del documento 

strategico del commercio. 

Tale proposta è stata sottoposta all’esame della competente 

commissione consiliare municipale che nella seduta del 06 

novembre 2020 ha espresso il proprio parere con le 

prescrizioni contenute nel verbale allegato, che di seguito 

si riportano. Si chiede di riportare nel testo del documento 

strategico e la relativa proposta di delibera la previsione 

di cui all’art. 54 lettera a) del regolamento sul 

decentramento amministrativo, in base alla quale i municipi 

esercitano funzioni delegate nelle seguenti materie, in 

quanto di rilevanza del municipio e nei limiti dell’ambito 
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territoriale di riferimento, nel rispetto dei regolamenti e 

degli atti di programmazione comunale. 

a) Commercio, artigianato e mercati;  

a1) rilascio delle autorizzazioni al commercio ambulante in 

forma itinerante di tipo B;  

a2) mercati saltuari, istituzione, ubicazione e so 

spostamento, determinazione delle categorie ammesse in 

ciascuna area, criteri oggettivi per l’assegnazione dei 

posteggi. 

Poi si chiede con riferimento al mercato coperto di via 

Amendola, all’esito della chiusura dei bandi di concessione 

in corso, di concedere al municipio il comodato gratuito di 

durata annuale alcuni box inutilizzati per lo svolgimento di 

attività no-profit da parte di associazioni del territorio, 

all’esito ovviamente di regolari procedure ad evidenza 

pubblica.  

Nonché di delegare ai municipi, ai sensi del prefato art. 54 

del regolamento sul decentramento amministrativo la potestà 

di approvare, con riferimento a determinate zone e/o strade 

del proprio territorio di riferimento, specifici piani di 

adeguamento territoriale che vadano a disciplinare anche in 

deroga parziale a quanto previsto dai vigenti regolamenti 

comunali, le seguenti materie: quella degli arredi urbani, i 
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mercati straordinari serali e natalizi, la pubblicità legata 

agli esercizi commerciali e attività di promozione – quindi 

ad esempio le insegne – le aree e i posti di parcheggi a 

servizio e/o in prossimità dei mercati, la realizzazione e 

cambio di destinazione d’uso di manufatti nei giardini e nei 

parchi, il rilascio delle autorizzazioni al commercio 

ambulante in forma itinerante di tipo B e relativa 

individuazione dei luoghi di collocazione fissa.  

Infine si chiede di prevedere l’istituzione di diversi Duc, 

distretti urbani del commercio, nel municipio 2 in relazione 

alle diverse aree a vocazione commerciale presenti sul 

territorio.  

Quindi adesso questa proposta viene all’attenzione di questo 

Consiglio del municipio 2, io dichiaro aperta la 

discussione, chiedo subito se ci sono degli interventi da 

parte dei consiglieri. Per quanto riguarda la prenotazione, 

su segnalazione del consigliere Bondanese, vi proporrei di 

registrarvi cliccando prima sull’icona in basso 

“partecipanti”, quindi sul menù che si viene ad aprire sul 

lato destro del monitor vi è la possibilità di spingere 

“raise hand”, perché in questa maniera la prenotazione 

rimane fissa, quindi non passa, e quindi io poi dal menù ho 

possibilità di verificare le varie prenotazioni e richieste 
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di intervento. Prego, se c’è qualche consigliere. 

Consigliere Losito. 

 

Consigliere Losito 

Ho riletto, penso che ci sia la Abbatescianni che dovrebbe 

dire la sua su questa delibera, però faccio una premessa 

presidente: sicuramente il fatto stesso che la delibera 

abbia delle – come posso dire? – delle prescrizioni, 

chiamiamole così, che ormai mettiamo come municipio, nel 

senso che noi ci siamo e gli atti li leggiamo sempre tutti, 

al di là di questo e di questo lavoro fatto dalla 

commissione e credo anche dal suo impegno personale, questo 

documento già dalla prima pagina doveva essere preso e 

cestinato, nel senso “ma c’è qualcosa che non va?”, c’è 

qualcosa che non va come articolazione. Capisco il caos, 

perché il covid sta facendo un caos nel cervello delle 

persone e qualcuno forse si veste anche di autorità, forse 

facendo finta che dei passaggi politici dovuti, opportuni, 

non vengano fatti. Faccio una domanda, se è stata.., poi 

potrei anche sbagliarmi, c’è una conferenza dei presidenti 

del municipio, art. 10, dove ad una certa lettera h) dice 

”modifica dei piani commerciali”, perché? Perché la 

conferenza dei presidenti è la sede di informazione, 
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consultazione e raccordo in relazione alle tematiche di 

interesse dei municipi ed è comunque sempre convocata per 

una serie di cose più l’adozione e modifica di piani 

commerciali, di cui la brava assessore Palone non lo 

menziona nella sua premessa copia-incolla, non ne fa caso, 

per cui i presidenti dei municipi forse li avrà incontrati 

non in maniera ufficiale, in maniera informale, chiamiamola 

così. Noi – e qui ho letto tra le prescrizioni – parliamo 

addirittura, chiediamo di riportare nel testo quello che è 

già scritto nelle funzioni delegate, per cui l'assessore 

Palone, brava, buona, intelligente, si è dimenticata di 

inserire quello che è il regolamento sul decentramento 

amministrativo, lo sta dicendo lei, presidente, e la 

commissione, guarda che già sta nelle funzioni delegate, le 

devi riportare queste cose, non devi far finta che i 

municipi non esistono, esistono eccome, tanto è vero che noi 

nelle funzioni consultive diamo il nostro parere 

obbligatorio sui piani commerciali, sull’istituzione, 

sull’ubicazione e sugli spostamenti di mercato.  

Lei fa riferimento, l'assessore Palone, del nostro mercato 

di Madre Teresa di Calcutta, lo ha dato per definitivo, non 

so se il municipio nella precedente legislatura aveva già 

dato un parere in tal senso di far diventare.., che poi era 
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una nostra proposta, dell’ex circoscrizione 3, cioè non è 

che ha fatto chissà cosa, però si prende lei un merito che 

non le appartiene, appartiene al municipio, è un documento 

che deve uscire dal municipio. Questo fatto di, in questo 

momento di covid, già di scavalcare, già hanno scavalcato i 

municipi la loro attività, ma continuarlo a fare in maniera 

come dire quasi voluta, tanto quelli stanno là belli 

tranquilli, in videoconferenza parlano, dicono le cose loro, 

poi decidiamo noi. Questa cosa a me dà enormemente fastidio, 

ecco perché dico già dalla prima pagina per me questo era da 

prendere e dire: senti tienitelo tu, fai tu, perché il 

nostro parere, il mio parere personale è negativo da questo 

punto di vista. Poi giustamente noi ci mettiamo una piccola 

pezza, diciamo guarda te lo votiamo però con queste 

prescrizioni. Le prescrizioni già stanno nel regolamento, ne 

deve prendere atto, cioè non deve darci la promessa, dice 

“sì non vi preoccupate, ve le metto”, non è un regalo, noi 

le stiamo ricordando che già ci siamo, municipio 2 già c’è, 

il municipio 2 è efficiente, il municipio 2 continua a 

lavorare, continua a produrre, anche se molti assessori 

fanno finta che non c’è. E poi torneremo in un altro 

Consiglio perché chiederemo un Consiglio, questo fatto che 

noi dovremmo anche rilasciare il nostro parere per quanto 
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riguarda gli impianti, i nuovi impianti che riguardano 

l’erogazione di carburante, nel nostro municipio, al confine 

col nostro municipio ne sono sorti 3-4 in una maniera così, 

senza che credo che sia mai passato dal municipio, l’ultimo 

è quello che qualche cittadino ce l’ha segnalato in via 

Mitolo, della Q8. Per cui nel raggio di cento metri in 

quella zona noi abbiamo ben quattro distributori di benzina, 

noi municipio, a parte alcuni erano sul territorio, questo 

qua di via Mitolo da noi non è per niente passato, a meno 

che non è passato dagli uffici. Per cui la mia posizione al 

momento, e condivido le prescrizioni, ma sono fortemente in 

dubbio su un’espressione del parere sul documento del piano 

del commercio, di cui non si è tenuto per niente conto del 

municipio 2. La ringrazio, scusatemi se mi sono dilungato. 

 

Consigliera Abbatescianni 

Chiedo scusa, io non ho capito come si usa l’applicazione 

che ha spiegato.  

 

Presidente 

Consigliera Abbatescianni in basso lei vedrà che c’è 

un’icona “partecipanti”. In basso al menu, a destra, raise 

hand, se lei dovesse cliccare lì sopra si prenota per 
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parlare. Ora visto che si è appena prenotata ho il piacere 

di darle la parola, prego consigliera Abbatescianni.  

 

Consigliera Abbatescianni 

Questo calcio, questa palla lanciatami dal consigliere 

Losito in realtà risponde a delle perplessità che questa 

commissione diciamo ha avuto all’inizio, lo studio di questo 

documento è stato uno studio abbastanza approfondito e vi 

devo dire la verità neanche facile, perché è comunque un 

documento minuzioso. Volevo dire al consigliere Losito che 

però in realtà non è propriamente vera la circostanza 

secondo la quale il municipio non è stato interpellato 

perché questo documento è un documento che perviene già da 

un precedente incontro, magari non so se i vecchi 

consiglieri - e lei anche - della vecchia legislatura me ne 

possano dare conferma, ma questo documento è già stato 

condiviso, quindi è il risultato di un documento che ha 

visto la luce in due anni. Ragion per cui quando noi anche 

ci siamo posti questa domanda, “ma dov’è il municipio?”, ne 

abbiamo avuto la risposta direttamente anche dall'assessora, 

che abbiamo chiamato in commissione per rispondere e per 

farci capire determinate dinamiche per poi ovviamente 
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portare all’attenzione queste prescrizioni, dove anche il 

presidente ci ha aiutato a svilupparle.  

Pertanto il municipio è stato preso in considerazione 

all’epoca della stilatura del documento. Oggi noi siamo 

stati chiamati a darne un parere, all’inizio quando non ci 

era ben chiaro quello che era davvero questo documento devo 

dire che abbiamo anche immaginato e pensato di non dare il 

nostro lasciapassare in un certo modo, dopo l’incontro con 

l'assessora queste cose sono cambiate perché semplicemente 

ci ha indicato il valore del documento, l’importanza di 

questo documento che ha necessità di essere approvato anche 

per poi poter accedere ai famosi Duc che ci daranno la 

possibilità, ove queste prescrizioni ovviamente saranno 

inserite, di avere dei fondi per valorizzare quello che è il 

nostro territorio. Quindi io credo che, al di là di quelle 

che possano essere le dinamiche, il ragionamento che la mia 

commissione ha fatto è stato quello di dare valore a questo 

documento per dare valore appunto al nostro territorio, 

ragion per cui abbiamo pensato che prima di tutto la cosa 

fondamentale è poter avere delle risorse, ecco perché al 

punto 4 diciamo che è fondamentale che vengano assegnati dei 

Duc per il nostro municipio. Devo dire la verità che anche 

il consigliere Moncada nella sua funzione di ingegnere-
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architetto ha fatto una piantina, che noi abbiamo trasmesso 

anche al presidente, dove è proprio segnato tutte quelle che 

sono le strade che possono essere valorizzate, abbiamo 

analizzato attentamente il documento e abbiamo capito, 

appunto come dice il consigliere Losito, che noi dobbiamo 

essere tenuti assolutamente in considerazione e che per 

quanto ci riguarda questo piano strategico con le 

prescrizioni indicate, che è vero che sono già inserite nel 

regolamento, ma in questo modo andiamo ad insistere su 

alcune norme inserite nel regolamento, noi dobbiamo dar voce 

ad un documento che è fondamentale, di fondamentale 

importanza per la nostra città e per il nostro municipio. 

Non so se sono stata esaustiva, ma credo che appunto è un 

argomento molto delicato, spero che qualcuno abbia anche 

avuto modo di vederlo, poi mi potranno essere d’aiuto anche 

gli altri consiglieri della commissione perché devo dire che 

c’è stato un lavoro davvero certosino di tutti. Grazie.  

 

Presidente 

Grazie consigliera Abbatescianni, a mio avviso è stata 

piuttosto esaustiva. Io invito tutti i consiglieri a 

mantenere attivo il collegamento video perché il 
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disciplinare prevede espressamente che la presenza sia 

legata al mantenimento del collegamento video, grazie. 

Ci sono altri interventi? Consigliere Moncada prego. 

 

Consigliere Moncada 

Io intervengo perché volevo esplicitare un po' meglio il 

lavoro della commissione e il lavoro anche che si è fatto in 

sinergia sia col presidente e anche nello studio che ne è 

derivato. Diciamo che quindi sono state poste all’attenzione 

dell'assessore delle criticità del piano strategico, 

l'assessore si è dimostrata essere accondiscendente e ha 

condiviso con noi le osservazioni della commissione, ci sono 

arrivati, sono giunti anche input da parte del presidente, 

che noi abbiamo accolto. L’analisi di cui parlava la 

consigliera Abbatescianni identificava non solo delle strade 

di importanza fondamentale per il municipio e per il 

commercio, ma identificava anche delle aree da sottoporre ad 

eventuali Duc, nel primo documento pervenutoci, infatti, nel 

documento strategico, non vi è segnata alcuna presenza per 

il municipio 2 di futuri Duc, che sono rimandati 

all’approvazione del Consiglio comunale, quindi noi ci siamo 

comunque per certi versi imposti su questo documento e 

abbiamo trattato con l'assessore, anche devo dire grazie al 
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presidente Smaldone che in questo ci ha supportato, e alla 

fine abbiamo identificato delle aree che possono riguarda i 

Duc relative alle zone quindi chiaramente vicine al 

Policlinico, vicino al Politecnico, alle strade di 

collegamento tra queste aree a vocazione commerciale e della 

zona di Santa Caterina, quindi comunque sicuramente si 

rimanda agli uffici tecnici comunali e ad uno studio più 

approfondito, però il documento è stato notevolmente 

migliorato e sicuramente votare questa delibera adesso può 

incidere sul dare un indirizzo più strategico al futuro del 

commercio del municipio.  

 

Presidente 

Grazie consigliere Moncada. Ci sono altri interventi? Nessun 

intervento, dichiaro chiusa la discussione, ci sono 

dichiarazioni di voto? Nessuna dichiarazione? Consigliere 

Losito prego.  

 

Consigliere Losito 

La mia dichiarazione di voto, che è diciamo sono combattuto 

dal dare un voto favorevole, a meno che ora lei non mi 

rassicuri che come è stato il regolamento sul verde le 

prescrizioni sono poi prese dall'assessore Galasso e portato 
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così come alla lettura e al voto, e al parere del Consiglio 

comunale, così possa .. queste prescrizioni, perché se le 

prescrizioni non diventano, l'assessore non le fa diventare 

sue le prescrizioni, è naturale che nelle votazioni al 

Consiglio va il documento, poi viene riportato il parere del 

nostro municipio con queste prescrizioni, se sono diventate 

proprie le prescrizioni, perché ho sentito e ho capito che 

con l'assessore Palone c’è stato un dialogo a questo punto, 

se lei le fa sue, cose che poi sono già scritte, se questo è 

il mio pensiero di astenermi potrebbe anche essere 

favorevole, se la Palone ha rassicurato, che se lei porta il 

documento invece così com’è facendo cenno alle prescrizioni, 

chi conosce l’iter del Consiglio comunale comprenderà 

benissimo che queste prescrizioni potrebbero poi rimanere 

lettera morta, né più e né meno.  

 

Presidente 

Grazie consigliere Losito. Allora io ovviamente non posso 

assumere impegni per conto di terzi, le posso dire che 

queste prescrizioni sono una sintesi di altre prescrizioni 

più numerose, più dettagliate che erano state individuate 

dal sottoscritto e dalla commissione, perciò il frutto di un 

incontro, di più incontri sia con il Sindaco che con 
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l'assessore, mi sento di poterla rassicurare in ordine 

all’adozione di queste prescrizioni all’interno del 

documento strategico del commercio quantomeno per quanto 

riguarda la prima, la seconda e la quarta. Per quanto 

riguarda la terza credo che l'assessore abbia manifestato 

delle riserve perché voleva confrontarsi con gli uffici in 

ordine alla concreta possibilità di inserimento all’interno 

del documento strategico del commercio, in ogni caso come 

lei ben sa il nostro è un parere non vincolante, quindi può 

comunque fungere da stimolo per la discussione consiliare in 

sede di Consiglio comunale, sarà possibile che anche i 

consiglieri comunali possano fare proprie le nostre 

indicazioni ed eventualmente farne oggetto di una più 

specifica e puntuale discussione in sede di approvazione del 

documento. Per quanto riguarda però la certezza ovviamente 

dell’adozione, io questo non glielo posso assicurare, pur 

confidando sul fatto che quasi tutte queste prescrizioni 

possono essere recepite nel documento strategico del 

commercio in sede di sottoposizione al Consiglio comunale. 

Ci sono altre dichiarazioni di voto? Consigliera 

Abbatescianni prego. 
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Consigliera Abbatescianni 

Chiedo scusa, solo una precisazione per il consigliere 

Losito, dopo mi taccio, anche perché vedo qualche testa che 

si muove per il mio secondo intervento. Allora consigliera 

Losito le nostre prescrizioni, di questo potranno dare 

conferma gli altri consiglieri, è stato fondamentale 

l’incontro con l'assessore Palone, la quale ci ha proprio 

chiesto personalmente, a fronte di quelle che sono state le 

nostre perplessità, è stata proprio lei a farsi parte 

diligente e a chiederci di poter inserire determinate 

appunto prescrizioni come noi abbiamo fatto e che sarebbero 

poi state appunto inserite nel piano. Ora questo è stato il 

lavoro fatto di concerto, come diceva il presidente 

Smaldone, fra la commissione, l’assessorato e il presidente. 

Detto questo, noi confidiamo ovviamente nella serietà 

dell'assessora rispetto ai punti anche che ha riferito il 

presidente Smaldone, pertanto è stato fatto questo lavoro, 

portato anche d’urgenza, proprio in relazione alla sinergia 

anche molto bella, e speriamo che se ne verifichino altre, 

tra la commissione e l'amministrazione centrale. 

Per cui poi ovviamente certezze non ce ne saranno mai in 

nessun campo tranne il rispetto per quelle che sono le cose 
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che facciamo noi, per cui io invito ad una riflessione 

rispetto a questo, grazie, scusate. 

 

Presidente 

Grazie consigliera Abbatescianni. Ci sono altre 

dichiarazioni di voto? Nessuna, allora invito…  

 

Consigliere … 

Presidente mi ero prenotato io.  

 

Presidente 

La prego di utilizzare quella modalità in maniera… 

 

Consigliere … 

Ho messo la manina. 

 

Presidente 

No, allora invece di mettere la manina, se lei va su 

partecipanti e poi nel menù che si va ad aprire segna raise 

hand. 

 

Direttore 

Presidente lo aveva fatto comunque. 
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Presidente 

Non lo vedo. 

 

Direttore 

Si era vista la manina gialla. 

 

Presidente 

Ma poi l’ha tolta.  

 

Consigliere … 

No, si è tolta da sola, non so perché.  

 

Presidente 

Prego consigliere Ruggiero. 

 

Consigliere Ruggiero 

Siccome questo piano fa riferimento anche al mercato di via 

Amendola, concedendo gli spazi eventuali anche ad 

associazioni no-profit, io ricordo a tutti – quindi non so 

quanto sia opportuno inserirlo – che il mercato si è 

ulteriormente svuotato, sono andate via una serie di 

attività, sono rimaste attive sei, sette, otto forse, 
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attività, e quindi se noi concediamo quel mercato ad 

attività no-profit non so quanto sia il caso perché lo 

andremo completamente a snaturare nel senso che o lì si 

vanno ad insediare attività di tutte le tipologie 

merceologiche previste dal mercato in maniera tale da farlo 

diventare più attrattivo, ma se noi invece lo occupiamo con 

attività completamente differenti, quindi no-profit, cose 

che non hanno un’attinenza col mercato esistente, credo che 

faremo morire anche le ultime otto attività. Ripeto non 

fosse altro che diventa ogni giorno meno attrattivo in 

quanto adesso, che ne so, la pescheria è rimasta una sola, 

piuttosto che il panificio non c’è più,  non c’è una 

salumeria, come invece avevamo suggerito di fare, ecc., 

l'assessore Palone aveva assicurato che il tutto sarebbe 

partito per  la fine di febbraio 2020 e poi sappiamo tutti 

che cosa è successo dal giorno dopo, è quindi evidente che 

l’attività non è stata portata avanti. Però io credo che sia 

opportuno, presidente,che ci facciamo tutti quanti partecipi 

e voce con l'amministrazione centrale, che la situazione sta 

degenerando, non c’entra direttamente ma siccome viene 

richiamato in questo documento che stiamo per approvare 

ritengo sia opportuno fare un’ulteriore specificazione al 
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riguardo perché ritengo, ripeto ancora una volta, che la 

situazione sia al limite del drammatico. Grazie. 

 

Presidente 

Grazie consigliere Ruggiero. Ovviamente lei non usufruisce 

più di secondo intervento perché siamo in sede di 

dichiarazione di voto, però sul punto tengo ad evidenziare 

che la prescrizione indicata dal sottoscritto e dalla 

commissione… 

 

Consigliere … 

Presidente io ti sento bassissimo, forse per questo non 

sento le cose che dice, molto, molto basso. 

 

Presidente 

Allora dicevo che quella prescrizione che riguarda il 

mercato coperto di via Amendola è stata inserita proprio 

nell’ottica di cercare di portare più persone in quella 

struttura, perché quella è una struttura che purtroppo per 

tutta una serie di ragioni che è inutile stare qui ad 

esaminare, sta perdendo diciamo attrattiva dal punto di 

vista commerciale, allora l’ottica di portarvi delle 

associazioni è quella di portare persone all’interno della 
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struttura e quindi di vivacizzarla, nell’ottica anche 

ovviamente di rilanciare le attività commerciali ivi 

presenti. Poi se questa può essere un rimedio utile o meno 

utile è un discorso del quale possiamo discutere, però 

l’ottica è quella di cercare in qualche maniera di portarvi 

persone, perché il vero problema di quella struttura è che 

la gente non la visita, non va in quel mercato, e più 

andiamo avanti, più si chiudono le attività commerciali, 

meno è attrattiva la struttura perché ovviamente chi visita 

una struttura commerciale mercatale ha interesse a trovarvi 

quanto più possibile possibilità di scelta, merci varie, 

attività commerciali di tipo diverso. E quindi è un po' il 

cane che si morde la coda, l’idea quindi di utilizzare 

qualche box chiuso, che viene utilizzato per le attività no-

profit di qualche associazione del territorio andrebbe ad 

unire l’utile al dilettevole, quindi da un lato andremo a 

favorire le attività sociali di queste associazioni, che 

comunque lavorano sul nostro territorio, dall’altro andremmo 

a portare persone all’interno di questa struttura, visto che 

il principale problema di quella struttura è che le persone 

non ci vanno, quindi in qualche maniera l’ andrebbero per 

altre ragioni, però poi potrebbero unire anche alle altre 

ragioni quelle di fare la spesa, o quantomeno di conoscere 
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l’esistenza di questa struttura che evidentemente è ancora 

poco… Ci sono altre richieste di dichiarazioni di voto? 

 

Consigliere Ruggiero 

Io sempre, volevo replicare un attimo. 

 

Presidente 

Non è possibile. 

 

Consigliere Ruggiero  

No, faccio la dichiarazione di voto che non ho fatto.  

 

Presidente 

L’avrebbe già dovuta fare. 

 

Consigliere Ruggiero 

Non voglio.., ci mancherebbe altro. È evidente tutta la 

buona volontà, io mi asterrò su questa.., come dichiarazione 

di voto io ritengo che se occupiamo quegli spazi con altre 

attività togliamo spazio invece a tutti i box che potrebbero 

essere gestiti con attività commerciali pure. Comunque 

grazie, io mi astengo. 
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Presidente 

Grazie consigliere Ruggiero, il problema è che ce ne sono 

tanti di box, quindi noi non è che li vogliamo utilizzare 

tutti ma se ce ne danno due o tre le posso assicurare che ne 

rimangono ancora tantissimi a disposizione di chiunque 

voglia svolgere attività commerciali, quindi si tratterebbe 

soltanto di trovare un escamotage, un sistema per portarvi 

più persone. Altre dichiarazioni di voto? Nessuna. Direttore 

la prego di procedere con l’appello per il voto, grazie.  

 

Direttore 

Abbatescianni favorevole. 

Ambruosi: mi astengo. 

Battista favorevole. 

Bondanese: mi astengo.  

Colapietro: mi astengo. 

Damiani favorevole. 

Dipantaleo favorevole. 

Fiorentini favorevole. 

Lisco favorevole. 

Losito favorevole. 

Moncada favorevole. 

Patruno favorevole. 
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Rella favorevole. 

Ruggiero: mi astengo. 

Santeramo favorevole. 

Schirone favorevole. 

Traversa favorevole. 

Presidente favorevole. 

Quattordici a favore e quattro astenuti.  

 

Presidente 

Grazie direttore, quindi il Consiglio approva questa … 

(interventi sovrapposti fuori argomento) 

.. la prego di silenziare il microfono, se possibile di 

ripristinare il collegamento video. Consigliere Schirone 

grazie.  
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Presidente 

Andiamo avanti con l’ordine del giorno, passiamo al 

successivo punto, si tratta di eleggere un rappresentante 

del Consiglio del municipio 2 per il Consiglio di circolo 

nelle scuole materne comunali del biennio 2020/2022, nel 

circolo d’infanzia settore II. 

Con nota del 23 ottobre la ripartizione politiche educative, 

giovanili e del lavoro ha indetto, ha comunicato di aver 

indetto tali elezioni, e ci chiede di provvedere ad eleggere 

un rappresentante del municipio. Ricordo che il settore II 

del circolo d’infanzia comprende i plessi, per quello che 

riguarda il nostro municipio, di Vittorio Veneto in corso 

Benedetto Croce 130, la Bianco in viale Einaudi n. 17 e il 

Parco via Iacini n. 50. È pervenuta un’unica candidatura in 

tal caso, quella del consigliere Matteo Colapietro e, stante 

la modalità telematica di svolgimento del presente 

Consiglio, la votazione non potrà che essere effettuata in 

modo palese. Quindi chiedo se ci sono ulteriori interventi? 

Mi sembra di no, quindi possiamo procedere direttore alla 

votazione in ordine alla candidatura del consigliere 

Colapietro quale rappresentante del municipio 2 nel 

Consiglio di circolo delle scuole materne comunali settore 

II. Prego. 



Municipio 2 Picone-Poggiofranco-Carrassi-San Pasquale-Mungivacca   seduta consiliare 09 novembre 2020 

 

 

 

 

Emme Effe Engineering srl - Bari   Pagina 39 

 

Consigliere … 

Chiedo scusa, presidente, quella che definisce Bianco, è la 

scuola Glicine bianco?  

 

Presidente 

Glicine bianco, sì. 

 

Consigliere … 

Quindi magari correggete sulla delibera. 

 

Direttore 

Ma è arrivata così, perciò noi l’abbiamo… 

 

Consigliere … 

Perché se no mi era venuto il dubbio parlando con l’altro 

consigliere.  

 

Direttore 

La richiesta è venuta con quei nomi, noi sappiamo che è il 

Glicine bianco. Presidente posso proporre se per caso è 

all'unanimità? Ci sono disaccordi su questa nomina?  
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Presidente 

C’è qualche voto contrario o di astensione alla nomina del 

consigliere Colapietro? Nessuno. 

 

Direttore 

Nessuno, allora possiamo darla all'unanimità? Che 

guadagniamo tempo. 

 

Presidente 

Assolutamente sì. 

 

Direttore 

Okay, approvata la nomina all'unanimità. 

 

Presidente 

In questo caso le chiedo anche di porre in votazione 

l'immediata esecutività della delibera. Anche in questo caso 

ci sono voti contrari o di astensione? Nessuno, allora anche 

questa viene approvata all'unanimità. 
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Presidente 

Procediamo col successivo punto all'ordine del giorno, si 

tratta dell’analoga elezione di un rappresentante del 

Consiglio del municipio 2 nel Consiglio di circolo delle 

scuole materne comunali nel settore III. Per quanto riguarda 

il municipio 2 fanno parte del settore III la Saverio Lioce 

di via Modugno e la San Michele di via Colella.  

In questo caso è pervenuta l’unica candidatura della 

consigliera Loredana Battista, e quindi anche in questo caso 

se non ci sono voti contrari o di astensione io invito il 

direttore a porre in votazione questa proposta di delibera. 

 

Direttore 

Ci sono contrari o astenuti? All'unanimità. 

 

Presidente 

Benissimo, anche in questo caso votiamo sull’immediata 

esecutività  della delibera, ci sono voti contrari o di 

astensione? Nessuno. 

 

Direttore 

All'unanimità anche questa. 
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Presidente 

Procediamo con l’ordine del giorno, la successiva proposta 

di delibera riguarda le linee di indirizzo politico relative 

all’attivazione del servizio di progettazione e 

realizzazione di iniziative di comunicazione istituzionale. 

In data 9 gennaio 2020, ai sensi dell’art. 60 del 

regolamento sul decentramento amministrativo, si svolgeva 

presso il municipio 2 l’assemblea cittadina dei residenti 

del municipio per il bilancio partecipato. A tal fine colgo 

l’occasione per evidenziare che è stato pubblicato sul sito 

del Comune di Bari, nei municipi in particolar modo, un 

avviso pubblico ovviamente telematico per via dell’emergenza 

epidemiologica in atto, così come deciso dalla commissione 

speciale sul bilancio partecipato, proprio volto a 

raccogliere nuove idee, proposte, progettualità da parte dei 

cittadini residenti nel municipio da valutare ai fini 

dell’inserimento nel bilancio partecipato prossimo. 

Quindi torniamo, chiedo scusa per questo inciso, torniamo 

alla nostra proposta di deliberazione, a seguito di quella 

consultazione preventiva emergevano esigenze particolari con 

riferimento alle linee di spesa e priorità di intervento da 

realizzare per i bisogni del territorio municipale, queste 

sono state meglio e più puntualmente indicate nella 
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deliberazione n. 1 del 2020 che abbiamo adottato a suo 

tempo. In particolar modo con tale deliberazione si chiedeva 

espressamente da parte del Consiglio del municipio 2 

l’istituzione di uno specifico capitolo di spesa per la 

progettazione e la realizzazione di iniziative di 

comunicazione istituzionali … 

Alla luce di quanto sopra, quindi, appare opportuno 

attivare, l’attivazione di questo servizio unico di stampa, 

di comunicazione mediante l’affidamento a terzi previo 

espletamento di una procedura ad evidenza pubblica che 

ovviamente sarà a cura della direzione del municipio. Quindi 

dichiaro aperta la discussione sul punto, ci sono 

interventi? Nessun intervento, dichiaro chiusa la 

discussione. Ci sono dichiarazioni di voto? Nessuna 

dichiarazione di voto, possiamo procedere alla votazione, 

prego direttore. 

 

Direttore 

Abbatescianni favorevole. 

Ambruosi: mi astengo. 

Battista favorevole. 

Bondanese favorevole.  

Colapietro: mi astengo. 
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Damiani favorevole. 

Dipantaleo favorevole. 

Fiorentini favorevole. 

Lisco favorevole. 

Losito favorevole. 

Moncada favorevole. 

Patruno favorevole. 

Rella favorevole. 

Ruggiero favorevole. 

Santeramo favorevole. 

Schirone favorevole. 

Traversa favorevole. 

Presidente favorevole. 

Quindi sono sedici a favore e due astenuti, proposta 

approvata. 

 

Presidente 

Grazie direttore. Chiedo scusa direttore, per quanto 

riguarda il precedente parere, lei ritiene opportuno votare 

l’immediata eseguibilità? Il parere sul documento strategico 

del commercio.   

 

 



Municipio 2 Picone-Poggiofranco-Carrassi-San Pasquale-Mungivacca   seduta consiliare 09 novembre 2020 

 

 

 

 

Emme Effe Engineering srl - Bari   Pagina 45 

Direttore 

Adesso non lo possiamo più fare, comunque noi lo manderemo 

entro i termini che sono già prefissati dal regolamento. 

 

Presidente 

Se volessimo lo potremmo sempre fare, direttore siamo nel 

corso dello stesso Consiglio, si tratta solo di porre in 

votazione l’immediata eseguibilità, se lei lo ritiene 

opportuno. 

 

Direttore 

Io ritengo che adesso tornare indietro, però il Consiglio è 

sovrano, a me non cambia niente perché noi oggi stesso 

mandiamo il parere in attesa della lavorazione della 

delibera, come abbiamo sempre fatto. 

 

Presidente 

Non è necessario. Allora andiamo avanti, abbiamo approvato 

anche questa proposta di deliberazione. 
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Presidente 

Procediamo con l’ordine del giorno, la successiva proposta 

di deliberazione riguarda la realizzazione del marciapiede e 

la piantumazione di alberature nell’area compresa tra via 

Poli, via Mariano Santo, via Giovene e via Martino Cassano 

in Bari. Nel corso dell’incontro tenutosi nell’anno 2020 

presso la sede .. sul bilancio partecipato, i cittadini 

residenti nell’area compresa tra le vie Martino Cassano, via 

Poli, via Mariano Santo e via Giovene hanno richiesto vari 

interventi di manutenzione, tali proposte sono state 

esaminate e condivise dalla prima commissione del municipio 

2, quella che si occupa in particolar modo dei lavori 

pubblici e sono stati ritenuti i lavori propedeutici ad un 

ridimensionamento dell’inquinamento acustico ambientale e 

per la pubblica incolumità.  

Quindi sottoponiamo adesso al Consiglio le proposte relative 

alla realizzazione in via Martino Cassano marciapiede sul 

lato destro del senso di marcia, e il rifacimento del  

marciapiede sul lato sinistro, il rifacimento del 

marciapiede lato sinistro del senso di marcia di via Giovene 

nel tratto compreso tra la via Daniele Petrera e la via 

Martino Cassano, e infine la piantumazione di alberature nel 

quadrilatero tra la via Poli, la via Mariano Santo, via 
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Giovene e via Martino Cassano, proprio nella parte 

confinante con il parcheggio della clinica Santa Maria, come 

da planimetria che è stata allegata alla proposta di 

deliberazione che quindi penso tutti i consiglieri siano in 

grado di conoscere. Tali lavori potrebbero essere finanziati 

con i fondi previsti nell’accordo quadro del municipio 2 

riguardanti l’implementazione e la riqualificazione del 

verde urbano. Quindi dichiaro aperta la discussione su tale 

proposta, ci sono interventi? Nessun intervento. Consigliere 

Losito prego. 

 

Consigliere Losito 

Questa è una delle prime delibere, ne abbiamo preparate 

altre due, spero che ne abbiamo subito possibilità di 

discutere in commissione, che sono iniziative che partono 

sia dalla commissione, ma sono segnalazioni che provengono 

dai cittadini, ci sono altre aree in cui noi stiamo 

chiedendo di rivedere la riqualificazione e anche la 

sistemazione dell’area intera, c’è una in via Cirillo 

Metodio che è già arrivata, penso che verrà istruita al più 

breve, e l’altra più urgente, presidente, è quella delle 

strade dissestate, ne abbiamo due con grave pericolo 

dell’incolumità, chiedo veramente a lei di intervenire in 
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maniera pressante, Carrante addirittura è stata l’altro 

giorno transennata, .. non si sta andando a scuola ma ho le 

foto e sono andato l’altro giorno a fare un sopralluogo, c’è 

una voragine, che al buio, quella è una strada anche buia di 

sera e non si riesce comunque a vedere, immagino in questo 

periodo, faccio un esempio, incrociando le dita i raider che 

in questi giorni sfrecciano a destra e sinistra, se 

dovessero prendere quella strada io non so come andrebbe a 

finire. E l’altra è quella di via Giovanni XXIII, nei pressi 

naturalmente del carcere, anche quella, quella è una strafa 

ad alta densità di viabilità ma si vede un po' la lentezza 

di questa cosa qua, c’è una delibera apposita per cui ho 

colto l’occasione di dirlo a lei, presidente, e naturalmente 

anche al direttore, di portare in discussione il prima 

possibile, prima che qualcuno si alzi e dica “nessuno ce lo 

ha segnalato”, come capita, che quando si devono mettere le 

medaglie gli assessori sono i numeri uno, quando c’è da dare 

addosso loro non sanno mai niente.  

Su questa cosa qua, che è una piccola area, che sta sulla 

planimetria, approfitto solo per farla vedere a chi 

eventualmente non è riuscito a stamparla, è un’area a 

parcheggio per cui le strisce gialle hanno già un 

marciapiede di nuova generazione con gli scivoli anche, 
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mentre l’altra è quella in fucsia, in rosso, in cui manca 

completamente il marciapiede, è zona comunale per cui visto 

che ci sono fondi previsti nel piano delle opere pubbliche 

chiediamo di completare quell’area nella quale già c’è stato 

un intervento del municipio su un piccolo tratto di via 

Saverio Poli da riqualificare, e so per altre vie che 

comunque si sta andando avanti, di sistemare quell’area 

anche con le alberature, anche questi fondi sono previsti, 

lo stiamo citando nella delibera, in modo tale da rendere 

l’impatto acustico ambientale più consono e una visibilità 

dell’ospedale e delle vie limitrofe più consono al contesto, 

per cui questo era da parte del municipio sempre nel 

recepire quelle che sono le istanze, le idee da parte dei 

cittadini. Mi fermo qua, solo nel sollecitare il p almeno 

per quanto riguarda veramente.., poi le giro le foto di via 

Carrante, l’intervento urgente da fare su quella strada, 

anche approfittando che le attività commerciali sono chiuse 

e la scuola in questo momento non è aperta per le attività 

scolastiche, approfittiamo del momento. Grazie.  

 

Presidente 

Grazie consigliere Losito, ovviamente lei come presidente 

della commissione lavori pubblici già potrebbe esaminare le 
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questioni relative a questo tipo di problematica in 

commissione, eventualmente scriverebbe le note 

all’assessorato in maniera da provvedere tempestivamente, 

ciò non toglie che se mi fa pervenire le fotografie e gli 

indirizzi esatti sarà mia cura anche, per quello che conta, 

fare direttamente le segnalazioni all'assessore e al 

dirigente, per cercare di avere un intervento nel tempo più 

breve possibile. Grazie consigliere Losito. Ci sono altri 

interventi? Nessun intervento, dichiaro chiusa la 

discussione, ci sono dichiarazioni di voto? Nessuna 

dichiarazione di voto. Direttore possiamo procedere con la 

votazione, grazie.  

 

Direttore 

Abbatescianni favorevole. 

Ambruosi favorevole. 

Battista favorevole. 

Bondanese favorevole.  

Colapietro favorevole. 

Damiani favorevole. 

Dipantaleo favorevole. 

Fiorentini favorevole. 

Lisco favorevole. 
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Losito favorevole. 

Moncada, per il sì alzi il dito. Okay, favorevole. 

Patruno favorevole. 

Rella favorevole. 

Ruggiero favorevole. 

Santeramo favorevole. 

Schirone favorevole. 

Traversa favorevole. 

Presidente è all'unanimità. 

 

Presidente  

Sono favorevole anche io, lei ritiene di porre in votazione 

anche l’immediata eseguibilità?  

 

Direttore 

Come volete, ripeto non è stata prevista però il Consiglio è 

sovrano. 

 

Presidente 

Possiamo fare una votazione cumulativa come quella di prima, 

ci sono voti di astensione o contrari all’immediata 

eseguibilità? Nessuno, quindi possiamo dare per (direttore: 

unanimità) approvato all'unanimità.  
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Presidente 

Procediamo, gli ultimi tre punti all'ordine del giorno 

riguardano l’approvazione dei verbali delle precedenti 

sedute di Consiglio del 28 gennaio 2020, 10 marzo 2020 e del 

7 maggio 2020. Ovviamente diamo per lette le proposte di 

deliberazione, in questo caso direttore se lei non ha nulla 

in contrario io procederei con una votazione cumulativa su 

tutte e tre le proposte. 

 

Direttore 

Non è possibile, presidente, perché dobbiamo verificare se 

ci sono degli assenti. 

 

Presidente 

Allora facciamo uno alla volta. 

 

Direttore 

Punto 7 non era assente nessuno, il verbale è quello del 28 

gennaio 2020, è approvato all'unanimità? 

 

Presidente 

Ci sono voti contrari o di astensione?  
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Consigliere Moncada 

Astenuto Moncada. 

 

Presidente 

C’è il voto di astensione del consigliere Moncada. Quindi gli 

altri sono tutti favorevoli? Quindi con il voto di astensione del 

solo consigliere Moncada viene approvato il verbale. 

Procediamo con la votazione del verbale relativo al 10 marzo 2020, 

chi era assente, direttore? 

 

Voce fuori campo 

Chi era presente.  

 

Direttore 

No, chi era assente. 

 

Voce fuori campo 

Erano due presenti se non erro.  

 

Consigliera … 

Quello del 10 marzo era quello del covid, che eravamo andati… 

 

Direttore 
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Il 10 marzo è andata deserta. Quindi è una semplice presa d’atto, 

è all'unanimità? Okay, unanimità. Moncada che fa? (consigliere 

Moncada: unanimità). Unanimità.   

Presidente 

Ultima votazione, quella relativa al verbale del 7 maggio 2020, 

chi era assente, direttore? 

 

Direttore 

Sono assenti anche oggi, Colella e Putignano. 

 

Presidente 

Colella non è più consigliere, ha peraltro .. le sue… 

 

Direttore 

Esatto, allora è approvato all'unanimità?  

 

Presidente 

Non ci sono voti di astensione? 

 

Consigliere Moncada 

Moncada astenuto.  

 

Direttore 

Moncada astenuto, okay, astenuto Moncada. Okay presidente. 
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Presidente 

È stato approvato anche questo, non ci sono altri punti all'ordine 

del giorno, direi che alle ore 10.46 chiudiamo il Consiglio, 

grazie e buona giornata a tutti, arrivederci.  













Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

Giovanni Lucio Smaldone 

 IL DIRIGENTE 

Ilaria Rizzo 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

14/01/2022 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 14/01/2022 

 Il Segretario verbalizzante 

Ilaria Rizzo 
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